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Ministro del Poder Popular para el Proceso Social del Trabajo, 
Eduardo Piñate Buenas tardes compañero presidente, Nicolás 
Maduro; compañero vicepresidente, Tareck El Aissami; compa-
ñeros ministros; vicepresidente, Elías Jaua; Ricardo Menéndez, 
ministros, ministras, compañeros y compañeras trabajadores, 
trabajadoras que se encuentran acá, compañeros de Chamba Ju-
venil que se encuentran con nosotros. Un saludo a todo el pueblo 
que nos ve y nos escucha a lo largo y ancho del territorio nacio-
nal. Camarada Presidente, venimos hoy a lo que es la clausura 
por nuestro lado del Congreso Ideológico de la Clase Obrera que 
se inició el 29 de mayo de este año. Yo quiero decirle compañero 
Presidente, que van a ser leídas aquí las conclusiones fundamen-
tales de este congreso, pero quiero decirle dos o tres cosas prin-
cipales, en primer lugar hay un compromiso fundamental de la 
clase obrera venezolana con el desarrollo de las fuerzas produc-
tivas nacionales.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Quiero darle un saludo a la energía de este 
Congreso Ideológico de la Clase Obrera y a la juventud del Plan 
Chamba Juvenil. También quiero, de manera muy especial, sa-
ludar a los atletas, deportistas que trajeron la medalla de oro de 
la Juegos Suramericanos de Cochabamba. Aquí están nuestros 
medallistas, rumbo a Tokio 2020, la juventud de oro, generación 
de oro, muchachos. Jesús “el Trompo” González, medallista en 
levantamiento de pesas, trujillano. Julio Mayora medallista en le-
vantamiento de pesas, también muchacho, 21 años, de La Guai-
ra; Luislis Pérez medallista greco romano; y Joel Finol, el galán 
de los barrios, de El Vigía. Ya les vamos a dar un abrazo, gracias. 
Piñate, por favor, continúa. 

Ministro del Poder Popular para el Proceso Social del 
Trabajo, Eduardo Piñate Presidente, decía que hay una clase 
obrera comprometida con el desarrollo de las fuerzas producti-
vas nacionales, con la elevación de las capacidades productivas 
del país, con asumir de verdad por la vía de los Consejos Pro-
ductivos de Trabajadores y Trabajadoras la lucha contra la guerra 
económica y la lucha por la construcción del modelo productivo 
que nos va a conducir hacia el socialismo bolivariano. Una cla-
se obrera que además entiende, compañero Presidente, que de-
sarrollar esas bases materiales del socialismo pasa también por 
desarrollar la conciencia revolucionaria, socialista, la conciencia 
del deber social de los trabajadores y las trabajadoras para con-
solidar el socialismo.

De manera, compañero Presidente, que el Congreso Ideo-
lógico de la Clase Obrera ha sido una jornada de debates, de 
discusiones, de construcción colectiva, de propuestas en lo eco-
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nómico, en lo político, pero sobre todo asumiendo lo que es la ta-
rea política principal de la clase obrera en este momento. La tarea 
política principal de la clase obrera en este momento, es ponerse 
a la vanguardia de la construcción del desarrollo del modelo eco-
nómico productivo, para desarrollar la producción y avanzar en la 
construcción del socialismo en lo económico como usted lo ha ex-
presado de manera clara, Presidente. De modo que, bienvenidos 
y bienvenidas todos: compañeros trabajadores, trabajadoras, ju-
ventud venezolana, generación de oro y vamos adelante a seguir 
construyendo Patria, a seguir construyendo soberanía, liberación y 
a seguir construyendo el socialismo bolivariano y chavista, compa-
ñero Presidente, muchas gracias.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Gracias a ustedes, un saludo a toda Venezuela. Hoy 
estamos en un evento muy importante que reúne dos componentes 
vitales de la revolución. En primer lugar, la clausura y el compromi-
so del Congreso Ideológico de la Clase Obrera Nunca fue más opor-
tuno hacer un congreso de carácter ideológico con sentido práctico 
de acción que en este momento histórico de la clase obrera, así que 
los felicito, conozco a profundidad todos los documentos, las reso-
luciones, las propuestas, he estado acompañando las deliberacio-
nes, creo que la clase obrera se va poniendo a la altura.

Hoy es 20 de junio, estamos cumpliendo un mes de la victoria 
heroica e histórica del pueblo de Venezuela en las elecciones del 
20 de mayo, un mes de esa victoria hermosa, linda, linda victoria 
del pueblo. Parece que hubiera pasado un año, mira porque en 
un mes cuántas cosas seguimos haciendo, activando en esta eta-
pa del nuevo comienzo, compañeros y compañeras, el nuevo co-
mienzo. Quiere decir el hacer las cosas de nuevo y mejor, rumbo 
al socialismo bolivariano, cristiano, robinsoniano, indoamericano, 
al socialismo zamorista, chavista. Estamos claros en el rumbo, los 
principios, los valores… Ahora hay que agarrar el nuevo impulso, 
el nuevo empuje, adaptar los métodos, el liderazgo. Por eso es muy 
importante que hayamos arrancado, como ha dicho el ministro del 
Trabajo, con las conclusiones y propuestas, y decisiones del Con-
greso Ideológico de la Clase Obrera, muy importante. Hoy también 
estamos de aniversario, porque hoy está cumpliendo el primer 
año de vida el Plan Chamba Juvenil que fundamos el 20 de junio 
de 2017. ¡Bendito día 20 de junio! ¡Bendito y bello! Hace un año, 
me acuerdo, fue en la Academia Militar, en el gimnasio de la Aca-
demia Militar, lo recuerdo clarito, estábamos en pleno guarimbeo, 
guarimbeo por aquí, guarimbeo por allá, violencia, fue los días que 
quemaron a un muchacho en Valencia porque a los guarimberos 
fascistas no les gustó el color de la piel porque era moreno y lo in-
cendiaron.  En medio del dolor nada nos detuvo, no nos detuvimos 
para quejarnos, no nos detuvimos ni siquiera para protestarlos.
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“Estamos claros En El rumbo, los principios, los valorEs…
ahora hay quE agarrar El nuEvo impulso, El nuEvo EmpujE, 

adaptar los métodos, El lidErazgo”.

Nosotros hicimos lo que había que hacer, continuar haciendo 
Revolución, no detener el rumbo maravilloso de la revolución so-
cialista de Venezuela, seguir avanzando, avanzando. Frente a los 
ataques de los enemigos avanzar, avanzar, avanzar, siempre avan-
zar compatriotas, compañeros, compañeras.

Esa es la clave camaradas, compañeros. Un saludo a toda la diri-
gencia de la Central Bolivariana Socialista de Trabajadores, a los lí-
deres, lideresas de todas la federaciones: de transporte, petroleros, 
empresas básicas, empleados públicos, sector salud, sector educa-
ción, sector privado, camaradas líderes, lideresas. 

Una de las claves precisas de la Revolución bolivariana es que la 
revolución no se amedrenta, no retrocede, que la revolución ante 
cualquier circunstancia se planta firme y avanza, yo dije paz y lo-
gramos la paz, con la Constituyente, ¿se acuerdan? Y con el Plan 
Chamba Juvenil, también, y ahora estoy diciendo prosperidad eco-
nómica y la vamos a lograr, llueva, truene o relampagueé logra-
remos un nuevo tiempo económico para la clase obrera, para el 
pueblo y para toda Venezuela. 

“ahora Estoy diciEndo prospEridad Económica y la vamos

a lograr, lluEva, truEnE o rElampaguEE lograrEmos un nuEvo 
tiEmpo Económico para la clasE obrEra, para El puEblo

y para toda vEnEzuEla”.

Por aquí está el compañero Oswaldo Emilio Vera Rojas, que nos 
trae un conjunto de conclusiones y orientaciones como coordina-
dor del Congreso Ideológico de la Clase Obrera, bienvenido cama-
rada Oswaldo Vera.

Coordinador del Congreso Ideológico de la Clase Obrera, 
Oswaldo Vera Gracias, Presidente, nosotros a nombre de la Cen-
tral Bolivariana Socialista de Trabajadores y de la clase obrera 
en general queremos presentar un parte de cómo fue este con-
greso ideológico, porque a nueve días de la victoria, o sea el 29, 
instalamos en el Incret ese congreso ideológico, pero le dimos 
un carácter amplio; no era el movimiento sindical única y ex-
clusivamente. Incorporamos a los consejos productivos de tra-
bajadores, incorporamos a los delegados de prevención, a las 
comunas; los comuneros participaron, campesinos, campesi-
nas, pescadores y pescadores, o sea, le dimos un carácter amplio 
sobre cuatro temas fundamentales. Primero, el nuevo modelo 
económico, no hay revolución ni construcción socialista sin el 
nuevo modelo económico y quién más que la clase obrera para 
avanzar en la discusión y en la solución de esa situación. Segun-
do, el nuevo Estado, planteamos como elemento fundamental 
la transformación del Estado burgués a la creación del nuevo 
Estado socialista. En tercer lugar tenemos, gracias a la decisión 
que usted tomó, más de 75 constituyentes hombres y mujeres 
en la Asamblea Nacional. Cuáles son las propuestas, cuáles son 
las orientaciones para la nueva Constitución, la modificación de 
la Constitución desde la clase obrera; y por último, un elemen-
to que para nosotros es vital, estamos amenazados, el imperio 
más poderoso del mundo quiere arremeter contra nuestra Patria 
y que más que discutir y debatir desde la clase obrera la defensa 
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nosotros retomar y dar respuestas a nuestro país y en nuestros 
sectores en nuestras empresas.

Asumiendo el compromiso histórico de continuar con la defen-
sa de la revolución venezolana manteniendo en alto la antorcha 
viva de nuestro eterno comandante Hugo Rafael Chávez Frías y ra-
tificando nuestro apoyo a nuestro hermano de clase, nuestro Pre-
sidente Constitucional electo por nosotros el 20 de mayo, Nicolás 
Maduro Moros, conductor de victorias.

La clase obrera revolucionaria se instaló con el Congreso Ideo-
lógico el 29 de mayo, luego de la victoria rotunda del 20 de mayo 
y aprobó las resoluciones que nos hermanan en la lucha contra 
el imperialismo y las cuales paso a leer el extracto. Respaldamos 
de manera categórica el proceso de paz, diálogo y conciliación 
impulsados por nuestro comandante y Presidente obrero Nicolás 
Maduro Moros. Ratificamos que América Latina es una extensa 
zona de paz y por lo tanto rechazamos la anexión neocolonial de 
la OTAN practicada por el gobierno de Colombia la cual nos ex-
pone como pueblo al peligro nuclear. Exigimos la inmediata libe-
ración de nuestro hermano obrero Luis Ignacio Lula da Silva, de 
Brasil. Condenamos las prácticas genocidas del Estado Sionista 
de Israel contra el heroico pueblo palestino; nos sumamos a la 
lucha contra el cierre ilegal de las empresas mediante los pliegos 
patronales; acompañamos la decidida lucha de nuestro Presiden-
te obrero Nicolás Maduro en contra de la plaga de la corrupción; 
apoyamos el castigo para todos los que agreden al pueblo con 
prácticas de canibalismo entre hermanos como el bachaqueris-
mo la especulación, usura y acaparamiento. En resumen, la pro-
puesta que le hacemos entrega a nuestro Presidente obrero en la 
clausura del Congreso Ideológico de la Clase Obrera, el modelo 
económico que planteamos, es el de la correcta distribución de 
las riquezas, el control de los medios de producción por el Esta-
do, el control de la producción con el fin de satisfacer las nece-
sidades del pueblo y la eliminación de la explotación capitalista 
estableciendo relaciones sociales de producción acorde con el 
nuevo modelo del Estado; este planteamiento queremos que que-
de plasmado en la Constitución, en nuestra Constitución. En este 
pleno es fundamental y estratégico la alianza entre la clase obre-
ra y la economía comunal con las empresas de propiedad esta-
tal para avanzar en la edificación del socialismo bolivariano que 
queremos, avanzamos a continuación y profundizando la partici-
pación protagónica de la clase obrera en todas las empresas en su 
dirección, ejecución y evaluación de la producción.

El Congreso Ideológico de la Clase Obrera se aprobó, según apa-
lancamiento y coadyuvando con la formación tecno-política de los 
miembros que conforman los CPT, asimismo, desde el movimiento 
se pondrá a través del Ministerio del Poder Popular para el Proceso 
Social del Trabajo el reglamento a la Ley de los Consejos Producti-
vos de Trabajadores para la Asamblea Nacional Constituyente.

integral del país, de la Patria como elementos lineales que usted 
nos ha emitido, no basta nada más la milicia obrera.

En función de eso recorrimos el país, más de 400 propuestas, 
más de un sin fin de números y planteamientos de eventos que hi-
cimos a lo largo y ancho del país. Hoy la compañera Nayibet va a 
leer las conclusiones fundamentales, pero queríamos señalar tres 
aspectos que para nosotros también son fundamentales. Usted ha 
dado la orden del millón de barril de petróleo, hoy no solamente 
los trabajadores petroleros sino la clase obrera venezolana plan-
tea que nos incorporemos y vamos a garantizar el millón de barril 
petrolero para beneficio de todo el país. En segundo lugar, de esas 
propuestas generales, el conjunto de empresas que fueron recupe-
radas, nacionalizadas por la revolución que pertenecen a todos los 
venezolanos y a todas las venezolanas con los comités productivos 
de trabajadores, con nuestra clase obrera, le planteamos un con-
junto de propuestas pero vamos a poner cada una de esas empre-
sas a funcionar al máximo porcentaje. Ese es el compromiso que 
hoy la clase obrera asume. Y en tercer lugar, dos proyectos que en-
marcados juntos se convierten en uno solo: es la propuesta socia-
lista del Gran Eje Territorial del Orinoco, que conjuntamente con el 
Plan Guayana Socialista desarrolla todo un conjunto de propuestas 
y planteamientos en esa área. Camarada Presidente vamos con el 
compromiso de la clase obrera a desarrollar cada uno de esos pla-
nes, entre otras cosas son las propuestas.

Hoy que clausuramos el Congreso, la conclusión más impor-
tante que tuvimos es que la clase obrera asume el reto que usted 
nos ha dado y vamos a garantizar que esa guerra que nos ha dado 
la derecha nacional e internacional y que usted planteó que si era 
electo como Presidente, o reelecto como Presidente, era la batalla 
fundamental el gran compromiso. La clase obrera se compromete 
con  usted, Presidente, a dar esa batalla y a dar esa victoria, la vida 
se nos va en este compromiso, es nuestro compromiso de sangre, 
hasta la victoria siempre.

Trabajadora de Venalum, Nayibet Leal Saludos camaradas, 
bienvenidos a esta tarde tan hermosa a Caracas. Desde Guayana 
un saludo revolucionario para la juventud, para nuestro Presi-
dente y todos los que nos acompañan. En un trabajo amplio de 
todos los trabajadores en distintas áreas de nuestras empresas 
básicas nosotros llegamos a unas conclusiones con todas las lí-
neas estratégicas que nos exige nuestro presidente Nicolás Ma-
duro; haciendo hincapié en el compromiso que existe con los 
obreros y los trabajadores de todas las fábricas para recuperar 
las mismas. Hoy es un hecho histórico que como trabajadores 
nosotros estemos aportando nuestras ideas conjuntamente con 
todos los trabajadores de las empresas básicas para que nuestro 
Presidente nos escuche y nos dé el reimpulso como él dijo, el 
nuevo comienzo, es un nuevo comienzo para nosotros, espere-
mos eso de nuestro Presidente y de todos los que nos acompa-
ñan en las empresas básicas desde este nuevo comienzo para 
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Se ha decidido mantener activos los comandos de campaña y 
asumimos la responsabilidad y la reelección de nuestro presidente 
obrero Nicolás Maduro como comando para la protección y asu-
mir con tareas estratégicas la consolidación de los CPT. Basados 
en la ley de los CPT, aprobada por la Asamblea Nacional Consti-
tuyente, proponemos extendernos a otros motores como el indus-
trial, proponemos un órgano superior conjunto entre los CPT, los 
sindicatos, los CLAP y las comunas para la acción fiscalizadora. El 
Congreso Ideológico de la Clase Obrera propone a la Asamblea Na-
cional Constituyente la redacción de una ley del Carnet de la Patria. 
Este moderno instrumento tecnológico se ha convertido en un es-
cudo del pueblo en contra de la guerra económica y en una extraor-
dinaria herramienta para la planificación popular y la información 
social de nuestro pueblo.

Se propone al Ejecutivo Nacional la conformación de un órgano 
superior de control sobre la recepción, distribución y comerciali-
zación de los productos de primera necesidad. Este órgano debe 
estar conformado por un equipo multidisciplinario compuesto 
por fiscales del Ministerio Público, Sundde, Seniat, Defensoría del 
Pueblo, Poder Judicial, FANB, constituyentes, cuerpos policiales y 
representantes de los movimientos sociales y políticos, como tra-
bajadores, comunas, el Polo Patriótico. A este órgano debe dársele 
poderes especiales para tomar acciones inmediatas para resolver la 
problemática planteada.      

Resaltando las propuestas de nuestros trabajadores, le mencio-
naré algunas de la clase obrera petrolera:

• La clase obrera petrolera se declara comprometida con el au-
mento de la producción de 1 millón de barriles diarios.

• Se propone la creación de las brigadas operativas de pro-
ducción para la contingencia actual, las que impulsarían ac-
tividades de supervisión de proceso, evaluación continua y 
labores voluntarias.

• Los trabajadores petroleros asumen la necesidad de supri-
mir la lógica del capital, en el sentido de seguir avanzando en 
la superación del modelo gerencial capitalista por un mode-
lo de dirección y gestión social entre el funcionario designa-
do por el Estado y la clase obrera organizada.

• Concluyendo con la clase obrera de Guayana, plantear la 
creación del proyecto socialista del eje territorial Orinoco, 
estableciendo una zona económica especial que incorpore 
la actividad petrolera, minera, industrial, metalúrgica, turís-
tica y agroproductiva, preservando nuestro medio ambiente.

Saliéndome del protocolo quiero hacer un planteamiento per-
sonal como trabajadora, como madre, como hija, y de que nuestros 
trabajadores nos lo muestran en las visitas. Hicimos el recorrido 
por varias empresas  y vimos que es necesario darle al trabajador 
la importancia que tiene, es necesario que usted nos dé la confian-
za para nosotros producir y sacar esas empresas de Guayana, y de 
todo nuestra Venezuela adelante, es indispensable, es necesario.  
De corazón le digo que sí hay mujeres y hombres capaces, en todas 
nuestras empresas, de sacar nuestras empresas y darles respuesta 
a nuestros venezolanos. Porque las empresas son de todos los ve-
nezolanos, nosotros damos nuestro aporte, pues queremos que de 
parte de usted nos dé todo el apoyo, y de la directiva que lo acom-
paña, para nosotros demostrar que sí podemos recuperar nuestras 
empresas y sacarlas adelante con  esfuerzo para todo nuestro país. 
Bueno, y no más que comprometida con toda la clase obrera conti-
nuar desarrollando las acciones necesarias para combatir la guerra 
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económica, mientras sigamos en debate en aquellas áreas produc-
tivas vitales para el país. Pero bien usted lo decía, ya basta de reu-
niones, ya basta de discusiones, vamos a la lucha, al trabajo y a dar 
respuesta por nuestro país.

¡Que viva la clase obrera!

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Hay propuestas muy importantes que debemos 
asumir de cara directa a la clase obrera, creo que lo que nos ha 
expuesto el compañero Oswaldo Vera, como coordinador nacio-
nal del Congreso Ideológico, a nombre de toda la dirección y el 
alto mando de la clase obrera; y lo que nos ha traído Nayibet Jo-
sefina, guayanesa de pura cepa, constituye el cuerpo de ideas, de 
propuesta más sólidas, más elevadas que yo jamás nunca he escu-
chado del movimiento obrero venezolano en todos estos años de 
Revolución bolivariana. 

Creo que el movimiento obrero, a partir de este congreso ideoló-
gico, empieza a dar un salto cualitativo profundo, ¡alto!, para cons-
truirse en un nuevo comienzo. Hermanos, quiero que me escuchen 
bien, de verdad así lo creo, creo que las crisis nos obligan a cambiar, 
a ser mejores, a deslastrarnos de muchos vicios, a deslastrarnos de 
muchos pesos que hay por ahí, y a construir un movimiento de los 
trabajadores profundamente movilizador, constructivo, pero pro-
fundamente productivo en la perspectiva del socialismo. 

Sin lugar a dudas, para construir el socialismo en lo económico 
es vital la clase obrera como clase obrera productiva consciente, 
con el poder en sus manos, para demostrar lo que debemos de-
mostrar desde Venezuela. Venezuela ha sido un territorio para de-
mostrar grandes verdades durante siglos. Cuando hace 200 años 
mucho aconsejaban: “No, pa’ qué vamos a romper con el imperio 
español, si el Rey de España lo nombra Dios, si el Rey de Espa-
ña es el representante de Dios en la Tierra...”, decían. Era la base 
ideológica de la dominación colonial. En Venezuela Bolívar y José 
Félix Ribas dijeron: “¡Qué Rey de España y que Rey de España pa’l 
carajo, chico! Aquí lo que tenemos es pueblo y en Venezuela el so-
berano es el pueblo, no el Rey de España”. Hace 200 años lo dijo el 
pueblo de Venezuela. Venezuela va a ser irremediablemente libre 
e independiente.

“sin lugar a dudas, para construir El socialismo

En lo Económico Es vital la clasE obrEra como clasE obrEra 
productiva consciEntE, con El podEr En sus manos,

para dEmostrar lo quE dEbEmos dEmostrar dEsdE vEnEzuEla”.

Compañeros, ustedes no saben la fuerza ideológica que tenía 
la dominación colonial, y para romper esa dominación ideológi-
ca tuvo que existir un Bolívar hecho pueblo, con las armas en las 
manos, y quebrar la dominación ideológica de aquí, desde esta 
tierra. Yo veo el esfuerzo, camaradas, y les veo los ojos porque los 

conozco a todos; y a los que no los conozco personalmente los 
conozco espiritualmente, a ustedes dirigentes, líderes de la clase 
obrera venezolana. El reto de hoy es el mismo, romper las cade-
nas de la dominación capitalista que pesa sobre nuestra práctica, 
nuestra vida social, nuestra forma de pensar, romper las cadenas 
de la dominación imperialista.

Este documento que ustedes me presentan, estas conclusiones, 
debemos casarnos con este documento, ¡casarnos! Abrazarnos a 
sus conclusiones y convertirlas en líneas para la acción. Lo primero 
que vamos a hacer, compañeros, yo estoy de acuerdo, de manera 
inmediata, estoy de acuerdo, y la asumo como una conclusión y 
una línea de Gobierno, aquí en este acto están tres vicepresidentes 
de Gobierno, el vicepresidente de Planificación, Ricardo Menén-
dez; el vicepresidente de las Misiones Socialistas, Elías Jaua; y el 
vicepresidente de la Economía, don Tareck El Aissami. De inme-
diato vicepresidentes, hermanos y compañeros estoy de acuerdo 
con todas las propuestas del documento. Miren, esto es muy im-
portante lo que voy a decir: Lo primero, compañeros del Gobier-
no, compañero Tareck, transmítale a la Vicepresidenta Ejecutiva, 
yo asumo, apruebo en toda su totalidad, y asumo como líneas del 
Gobierno Nacional para la etapa del nuevo comienzo todas las pro-
puestas trabajadas y elaboradas por el Congreso Ideológico de la 
Clase Obrera. ¡Todas y cada una son líneas obligatorias de cumpli-
miento para todos los ministros, para todas las ministras, para todo 
el Gobierno! Segundo, estoy de acuerdo con unir en una línea de 
confluencia los Consejos Productivos de Trabajadores, más de 720, 
los CLAP y las comunas, estoy de acuerdo que de inmediato los mi-
nistros encargados de estas tareas, encargo especial al compañero 
Tareck El Aissami, al compañero Eduardo Piñate, para que se im-
plementen las acciones y se instale lo más pronto posible un Estado 
Mayor Conjunto de los Consejos Productivos CPT, de los CLAP y de 
las comunas a nivel nacional que dicten las políticas de abajo hacia 
arriba de la recuperación económica, de la protección y seguridad 
social y de los pasos de la revolución económica. Porque cuando 
digo un nuevo comienzo, cuando digo recuperación, cuando digo 
crecimiento, digo Revolución. Yo no estoy hablando de otra cosa, 
no estoy hablando de mejorar el capitalismo, de acomodar el capi-
talismo, estoy hablando de hacer la Revolución socialista, produc-
tiva del siglo XXI venezolano, de eso es lo que estoy comprometido.

“Estoy dE acuErdo quE dE inmEdiato los ministros Encargados

dE Estas tarEas, Encargo EspEcial al compañEro tarEck El 
aissami, al compañEro Eduardo piñatE, para quE sE implEmEntEn 

las accionEs y sE instalE lo más pronto posiblE un Estado mayor 
conjunto dE los consEjos productivos cpt, dE los clap y

dE las comunas a nivEl nacional quE dictEn las políticas dE abajo 
hacia arriba dE la rEcupEración Económica, dE la protEcción

y sEguridad social y dE los pasos dE la rEvolución Económica”.

Ese es el mandato que ustedes me dieron hace un mes y es lo 
que debemos hacer, revolución, revolución, revolución. Ustedes 
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me entienden, ¿verdad? Yo a veces prefiero ni que aplaudan para 
que me escuchen, pero ustedes se emocionan, cuando hablo, Vi-
cepresidente, yo no estoy hablando de acomodar el capitalismo, 
estoy hablando de transformar el capitalismo ladrón, el capita-
lismo neoliberal en un modelo productivo humanista, cristiano, 
socialista, productivo, altamente productivo, construir lo nuevo, 
eso es lo que estoy hablando; no acomodar, éste capitalismo no 
tiene acomodo, está podrido y ese viejo zombi lo que tenemos 
que enterrarlo bien hondo en la fosa de la historia y que surja 
definitivamente un nuevo modelo, compañeros. Yo hablo con 
emoción porque a nosotros nos mueve el amor, la pasión de la 
Patria y nos mueve las convicciones profundas de que este es el 
camino para Venezuela, para América Latina, para la humani-
dad, el Socialismo del siglo XXI sin lugar a dudas, sin vacilacio-
nes, “vacilar es perderse” decía el Libertador aquel 4 de julio del 
año 1811, “vacilar es perderse” y, ¿quién va a ser el protagonis-
ta de la construcción del socialismo y de las grandes soluciones 
para la felicidad del pueblo? El primero de todos, la clase obrera, 
el trabajador, la trabajadora.

Por eso estoy de acuerdo con Nayibet, totalmente de acuerdo, 
hay que escuchar al trabajador, a la trabajadora de base. En ese sen-
tido, hace cuatro días, cinco días, ustedes no se dieron cuenta por-
que están pendientes de puro fútbol, Nayibet, guayanesa, yo hace 
cinco días cuando nombre a Tareck El Aissami, le di la única tarea 
de que se dedique a liderar el equipo de la recuperación y la revo-
lución económica como lo está haciendo, ha arrancado muy bien, 
hoy arrancó la toma de los mercados municipales a nivel nacional 
y ha sido todo un éxito, presos están un grupo grande de mafiosos, 
mayoristas, ladrones, capitalistas. Encontramos de todo ahí, hasta 
prostitución, sistemas de prostitución interna, de todo se encontró 
ahí. Ya el Vicepresidente dio una rueda de prensa hoy mientras ju-
gaba Irán con España, o sea que no lo escuchó nadie, hay que ex-

plicarle al pueblo. Yo hace cinco días creé el Ministerio de Industria 
y Producción como el súper ministerio de la producción nacional 
para hacer la revolución económica, productiva, socialista y le di la 
responsabilidad a Tareck, le entregué la bandera de líder del equi-
po económico, un gran equipo económico que tenemos. Aquí está 
nuestro ministro de Finanzas, el joven Simón Zerpa, entre otros 
compañeros del equipo económico. Él es pequeño burgués, él vie-
ne de la clase media, pero comprometido con la clase obrera, Wil-
mar Castro Soteldo de Agricultura, Ricardo Menéndez, Stela Lugo 
nueva ministra de Turismo, nuestra nueva ministra de Agricultura 
Urbana, Mayerlin Arias de la juventud revolucionaria. Y yo ese día 
anuncié que decretaba como he decretado, una reestructuración 
total de todas las empresas básicas de Guayana, de todas las em-
presas del Estado, de todas las empresas socialistas, eso está decre-
tado, Nayibet, ya.

Ahora hay que buscar resultados concretos y hay que decirle a 
Tareck la canción de Alí, lo que dices tú, Nayibet [canta] Busca el 
obrero en la fábrica/no busques al Cardenal/. No, ni de vaina. En-
tonces yo oriento de inmediato compañeros, entre hoy y mañana 
el equipo del Estado Mayor de la Clase Obrera debe reunirse con 
la Vicepresidenta Ejecutiva y el Vicepresidente de Economía como 
mínimo para establecer la agenda de trabajo conjunta, yo quiero 
que la clase obrera gobierne pero de verdad, tomando decisiones.  
Yo quiero que la clase obrera tenga una dirección productiva, de 
acción permanente, yo quiero que la clase obrera sea la clase do-
minante, gobernante, sea la clase que dirija de verdad, el obrero, la 
obrera de base, en el Consejo Obrero.

“yo quiEro quE la clasE obrEra sEa la clasE dominantE, 
gobErnantE, sEa la clasE quE dirija dE vErdad, El obrEro,

la obrEra dE basE, En El consEjo obrEro”.
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Fíjense las cosas que van saliendo. ¿Para qué es un Congreso 
Ideológico? Para tener el panorama claro, los valores claros, las 
ideas claras, pero tener, muy, pero muy claro el rumbo, lo que lla-
man el mapa de acción, la ruta y las acciones que hay que tomar 
para responder las preguntas de dónde, cuándo, cómo, para qué, 
como hemos hecho en petróleo.

Quiero felicitar a Wills Rangel y a la Federación de Trabajadores 
Petroleros por el esfuerzo que han hecho para activar las brigadas 
operativas petroleras, las POP y para apoyar a nuestro presiden-
te de Pdvsa, Manuel Quevedo en la inmensa tarea de elevar a un 
millón de barriles de petróleo, muchas gracias camarada Wills y a 
toda la dirección petrolera.

Fíjense ustedes del rolo e’ lío que yo formé en la Constituyen-
te surgió este plan y ahí mismo estábamos reunidos el Gran Polo 
Patriótico, la clase obrera, el movimiento sindical haciendo el plan 
productivo, para eso somos gobierno, para eso somos poder, (…) 
lo conocí en la escalera entre la biblioteca y el primer piso del liceo 
José Avalos no se me olvida, ¡ah! Pedrito, ahí conocí a Piñate, des-
de esa época,  Piñate es un hombre que tiene grandes habilidades 
para las ideas, para la batalla de ideas, para escribir, sistematizar, 
siempre fue así, profesor de geografía e historia, summa cum laude 
en el Pedagógico de Caracas, dirigente sindical, dirigente obrero, 
socialista genéticamente hablando.

Pero nosotros tenemos que acostumbrarnos al concepto de An-
tonio Gramsci, del intelectual colectivo, del intelectual orgánico. Si 
en algún momento  y en alguna revolución hizo falta la existencia 
de una capacidad intelectual para pensar y transformar la realidad 
es en este momento y el gran intelectual de la Revolución boliva-
riana es el pueblo combatiente, y ahora parece que va a ser la clase 
obrera a partir de este Congreso Ideológico, se convierte en el gran 
intelectual orgánico de la Revolución Socialista de Venezuela, pa-
rece ser, lo que veo, lo que se vislumbra.

El intelectual orgánico, así lo llamaban, ¿no?, Elías, a Antonio 
Gramsci, el intelectual orgánico que va a la práctica, que va a la 
realidad, que trabaja con sus manos y que piensa, elabora ideas, 
estrategias, profundiza en los valores, en el análisis, bueno, lo que 
ustedes están haciendo. Hay que integrar a Ernesto Villegas, mi-
nistro de Cultura, en esta actividad, invítenlo compañeros traba-
jadores a todas sus actividades y que Ernesto Villegas invite a los 
intelectuales nuestros, a los escritores, analistas que andan por allí 
con ganas de hacer, con ganas de ver cómo se funde el acero en 
Sidor y sentir el calor de Sidor, o con ganas de ir a los campos petro-
leros a ver cómo elevamos la producción, o con ganas de ir a las mi-
nas de Guayana, a ver cómo elevamos la producción de oro, o con 
ganas de ir a las empresas básicas, ¿qué les parece? O a la petro-
química, es una tarea que debemos hacer como decía nuestro co-
mandante amado Hugo Chávez, citando a Ho Chi Minh, aprender 
a caminar con pies propios, aprender a pensar con cabeza propia 

y aprender a hacer las cosas con nuestras manos, rumbo, pensa-
miento, acción y buscar resultados, y como dice la Biblia “por sus 
obras los conoceréis”, por su producción petrolera os conoceréis y 
os mediréis, te mediré por cuántos barriles de petróleo le entregues 
a la Patria, te mediré por cuántas cabillas produzcas para la Mi-
sión Vivienda, te mediré por cuántas cebollas, cuánto maíz, cuánta 
leche, cuánta carne produzcas.  Ah, por tus obras los conoceréis, 
pensamiento-acción, acción-pensamiento y resultado. Lo que nos 
decía el comandante Chávez siempre.  Tareck, Elías, Nicolás, nos 
decía Chávez, ¿dónde está el resultado? Porque él nos llamaba, 
mira Nicolás, tal cosa, mira Elías, tal cosa; mira Jorge Rodríguez 
ponte las pilas, tal cosa, le decía, entonces él nos decía, ¿qué pasó 
con el tema tal?, entonces, ¿cómo es que dicen por ahí? Eso está 
listo comandante, eso está  listo, sin novedad, ¿sin novedad?, ¿está 
listo? Entonces nos decía eso no es así, eso no es así, todo trabajo se 
tiene que medir en base a resultados, camarada Nayibet, camara-
das, Oswaldo Vera, camarada negro Ovalles, resultados concretos, 
por eso es que yo hablo de un nuevo comienzo, necesitamos un 
gran cambio en la revolución, nada puede cambiar si no cambia-
mos nosotros, este país está en nuestras manos, está en  buenas 
manos, y nosotros debemos encabezar un gran cambio de actitud, 
de conducta, un gran cambio revolucionario en todos los aspectos 
de la vida moral, cultural, espiritual, económica y política del país.

“nEcEsitamos un gran cambio En la rEvolución, nada puEdE 
cambiar si no cambiamos nosotros, EstE país Está En nuEstras 
manos, Está En  buEnas manos, y nosotros dEbEmos EncabEzar 

un gran cambio dE actitud, dE conducta, un gran cambio 
rEvolucionario En todos los aspEctos dE la vida moral, cultural, 

Espiritual, Económica y política dEl país”.

Es el cuerpo de ideas que nos debe a nosotros dar resultados, 
yo felicito a la clase obrera por este Congreso Ideológico porque lo 
convocaron como congreso ideológico, me perdonan algunas ex-
presiones que yo a veces digo, pido perdón si alguien se ofende por 
algunas expresiones populares; ustedes convocaron un congreso 
ideológico, cualquiera pudo haber pensado que se iban a encerrar 
a hablar pura paja y no ha sido así, han traído resultados concretos 
para el bien del país, para la acción productiva, para el cambio que 
necesita Venezuela, los felicito hermanos, para eso es el congreso 
ideológico de la clase obrera.

Anuncio para Hogares de la Patria, anuncio para Chamba Ju-
venil, anuncio para Parto Humanizado, atención, cinco minutos, 
pero antes quiero tomar la siguiente decisión, compañeros, aquí 
hay varios compañeros, hermanos, nos conocemos muy bien, nin-
guno de nosotros va a echar cuentos, ustedes saben, me perdonan 
lo siguiente, es una crítica y una autocrítica a la vez porque yo for-
mo parte de ese proceso, la primera etapa del control obrero fue un 
fracaso, reconozcámoslo, pero no por eso vamos a cesar en la lucha 
por construir el socialismo, hay que revisar las causas e inmediata-
mente seguir avanzando. 
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(…) Tenía tiempo que no te veía Ernesto, ¿qué me traes ahí?

Ministro del Poder Popular para la Cultura, Ernesto Villegas 
Aquí traigo un libro subversivo, Presidente, salido de la Imprenta 
de la Cultura, El Manifiesto Comunista de Carlos Marx y Federico 
Engels, de Monte Ávila Editores.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Muy oportuno.

Ministro del Poder Popular para la Cultura, Ernesto Villegas 
Y otro libro, Los Amos del Valle, de Francisco Herrera Luque.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Excelente, bueno muchas gracias Ernesto ¿cómo está la 
cultura y el proceso del nuevo comienzo, Ernesto?

Ministro del Poder Popular para la Cultura, Ernesto Villegas 
Justamente estamos trabajando en ese plan, Presidente y, bueno, 
me adelanto a proponerle, a proponerle a nuestra juventud la cons-
titución de los Consejos Juveniles de la Cultura en todos los estados 
del país, en todas las instituciones culturales de Venezuela.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Muy bueno, bueno, aquí está, agarra ese trompo 
en la uña Pedro Infante, Pedro Infante aprendió a reírse vale, un 
gran logro del proceso revolucionario en la última etapa. Camara-
das, ministros,  fíjense ustedes, ¿cuál es el objetivo central de un 
proceso de reestructuración y transformación total de las indus-
trias básicas de Guayana, de las empresas estatales, empresas so-
cialistas que por más de 700 la revolución dirige? Empresas de todo 

tipo, empresas en el primer nivel, como dicen ustedes en su docu-
mento, por ejemplo, en telecomunicaciones tenemos la Cantv, Mo-
vilnet, etc., ¿verdad? a nivel de la Misión Transporte, que hay que 
ir a un proceso de recuperación, tenemos miles de trabajadores in-
corporados y en Industria tenemos más de 700 industrias, ¿cuál es 
el objetivo? El objetivo es recuperarlas productivamente, elevar su 
capacidad productiva, su capacidad para prestar servicio a la po-
blación; ¿cuál es el objetivo de un proceso de reestructuración de 
Sidor? Que Sidor se ponga al 100% en su capacidad productiva para 
el consumo nacional y para las exportaciones, no extraviemos el 
objetivo compañeros, el objetivo no es quítate tú pa’ ponerme yo, 
quitar a los que están para poner a otros, y que después los otros 
resulten peor que los que estaban. ¡No! Yo quiero una reestructura-
ción, Tareck, con la clase obrera, una reestructuración revoluciona-
ria pero con metas productivas concretas que se cumplan mes por 
mes, semestre por semestre. ¡Cúmplase! 

“yo quiEro una rEEstructuración, tarEck, con la clasE obrEra, 
una rEEstructuración rEvolucionaria pEro con mEtas productivas 

concrEtas quE sE cumplan mEs por mEs, sEmEstrE por sEmEstrE. 
¡cúmplasE!”.

Compañeros vamos a la acción de inmediato. Y vamos a esta-
blecer esa capacidad para que las conclusiones del congreso ideo-
lógico... Fíjense ustedes, las conclusiones de un movimiento obrero 
sindical, tan poderoso como el nuestro, no son el locherismo, que 
ustedes pudieran estar ahorita pidiendo: ¡tal cosa, tal cosa! ¡Au-
mento por aquí y por allá! Los contratos colectivos, yo le decía a 
Germán Eduardo Piñate Rodríguez, hay que firmarlos, no hay que 
dejar que se nos acumule ningún conflicto con ningún sector, por 
favor. Si hay un conflicto, a conversar. Y si el conflicto se pone difícil 
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todos ustedes se movilizan a hablar con los trabajadores y resol-
ver. Pero la orientación principal es ir a la producción, la revolución 
económica.

Ahora, en ese sentido nosotros estamos enfrentando una guerra 
económica que en la modalidad actual está en una guerra contra 
el valor de la moneda y contra los precios, mientras nosotros lo-
gramos un nivel de estabilización y equilibrio de la moneda, del 
cambio, y logramos, en una batalla que ya arrancamos, estabilizar 
el sistema de fijación de los precios. Nosotros tenemos que ir a pro-
teger la estabilidad en el trabajo, tenemos que ir a proteger la crea-
ción de nuevos trabajos, tenemos que ir a proteger los contratos 
colectivos, las tablas salariales. Y yo de manera permanente, per-
manente, proteger el salario, cestaticket, pensiones y el sistema de 
bonos del Carnet de la Patria, que es milagroso para el pueblo, es la 
combinación de elementos claves para defender al pueblo ante la 
guerra económica bestial, criminal, exagerada del capitalismo con-
tra el pueblo.

Estoy hablando es del trabajo y del ingreso. Hay que proteger las 
misiones y grandes misiones, la vivienda, la educación, la salud, la 
cultura, la recreación. Ir construyendo la paz y la felicidad nacio-
nal, para eso es nuestro proyecto. Y se ha demostrado la fortale-
za, hemos pasado, no sé, cuántas tormentas, la forma principal de 
guerra hace un año era la guarimba, la forma principal de guerra 
hace dos años era esconderle los productos a la gente, que no apa-
recieran; la forma principal de guerra hace tres años era diseñar las 
colas larguísimas pa’ hacer sufrir al pueblo. Ellos han tomado mo-

dalidades y hemos ido controlando, neutralizando, venciéndolos, y 
ya arrancamos la batalla y ya arrancamos con fuerza un programa 
económico en el que ustedes deben participar integralmente, un 
programa económico integral para la recuperación, el crecimiento 
y la prosperidad de Venezuela. Y los primeros elementos del pro-
grama económico es proteger el ingreso. Por eso voy a decretar el 
día de hoy el aumento del salario mínimo a 3.000.000 de bolívares 
para todos los trabajadores y trabajadoras de Venezuela, salario mí-
nimo básico nacional y constitucional, 3.000.000 Y el aumento del 
cestaticket a 2.196.000 bolívares. Quiere decir que a partir de hoy 
los trabajadores van a recibir como ingreso mínimo legal 5.196.000 
bolívares. Un 103 por ciento de aumento integral. Y debe proceder-
se de manera inmediata al ajuste de todas las tablas de trabajado-
res de la administración pública, de los médicos, las médicas, los 
maestros, las maestras, los militares, los policías al 200 por ciento 
de manera inmediata. Protección social al ingreso de los trabajado-
res. Ustedes lanzan duro en la guerra, nosotros lanzamos duro tam-
bién, hasta que estabilicemos y equilibremos. Y lo vamos a lograr, 
lo vamos a lograr. Primer anuncio. 

“voy a dEcrEtar El día dE hoy El aumEnto dEl salario mínimo a 
3.000.000 dE bolívarEs para todos los trabajadorEs

y trabajadoras dE vEnEzuEla, salario mínimo básico nacional y 
constitucional, 3.000.000 y El aumEnto dEl cEstatickEt

a 2.196.000 bolívarEs. quiErE dEcir quE a partir dE hoy

los trabajadorEs van a rEcibir como ingrEso mínimo lEgal 
5.196.000 bolívarEs. un 103 por ciEnto dE aumEnto intEgral”.
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Segundo anuncio, pensionados de la Patria. La pensión, la pen-
sión mínima sube de 1.000.000 a 3.000.000 de bolívares para nues-
tros viejitos, y el bono de guerra económica 1.200.000, quiere decir 
que nuestros viejitos a partir de hoy van a cobrar 4.200.000 bolíva-
res. ¡Protección!

“la pEnsión mínima subE dE 1.000.000 a 3.000.000
dE bolívarEs para nuEstros viEjitos, y El bono dE guErra 

Económica 1.200.000, quiErE dEcir quE nuEstros viEjitos a 
partir dE hoy van a cobrar 4.200.000 bolívarEs. ¡protEcción!”.

Esto sólo lo hace un Gobierno socialista, un Gobierno cristia-
no, un Gobierno cristiano, verdaderamente. Igualmente la nueva 
tabla para la Misión José Gregorio Hernández, atención las per-
sonas con alguna discapacidad que reciben el bono, más de 700 
mil compatriotas que reciben el bono de protección. Compañera 
María Rosa, secretaria general del Movimiento Somos Venezuela 
gobierno. Igualmente las mujeres embarazadas. ¿Cuántas mujeres 
embarazadas hay aquí? Parto humanizado, atención. Y el bono de 
lactancia de materna, estamos nosotros protegiendo en parto hu-
manizado a 300 mil mujeres. Y lactancia materna también. La mu-
jer tiene su barriga, la protegemos. Y hay que integrar cada vez más 
al Plan de Parto Humanizado, parto sin dolor. El respeto al emba-
razo, el respeto al parto en hospitales, en ambulatorios, en clínicas, 
y el aprendizaje. Y apenas pare recibe un bono especial de parto 
humanizado y comienza durante un año a recibir el bono de lac-
tancia materna y la protección integral a la lactancia materna. Yo he 

decidido aumentar el bono José Gregorio Hernández, el bono del 
Parto Humanizado y Lactancia Materna, de 2.000.000 a 3.000.000 
de bolívares mensuales de protección. Y el bono de parto realizado 
final a 4.500.000 de apoyo a la mujer parturienta.

“yo hE dEcidido aumEntar El bono josé grEgorio hErnándEz,
El bono dEl parto humanizado y lactancia matErna,
dE 2.000.000 a 3.000.000 dE bolívarEs mEnsualEs

dE protEcción. y El bono dE parto rEalizado final

a 4.500.000 dE apoyo a la mujEr parturiEnta”.

Hogares de la Patria, atención. Aquí está la nueva tabla, Jorge 
Rodríguez, para difundirla compañeros, me ayudan ustedes con 
su vocería; constituyentes, me ayudan con su vocería, pónganse a 
estudiar el tema, líderes, lideresas, camaradas. Aquí está la nueva 
tabla, estamos aumentando, y la tabla de protección de Hogares de 
la Patria va a ir de 1.500.000 a la familia con dos miembros protegi-
dos, hasta la familia de diez integrantes, que recibirá la protección 
de 7.740.000. Revolución social, protección social contra la guerra 
económica, revolución social y económica, protección social.

“la tabla dE protEcción dE hogarEs dE la patria va a ir
dE 1.500.000 a la familia con dos miEmbros protEgidos,

hasta la familia dE diEz intEgrantEs, quE rEcibirá la protEcción 
dE 7.740.000. rEvolución social, protEcción social contra

la guErra Económica, rEvolución social y Económica,
protEcción social”.
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Y a los miembros del Plan Chamba Juvenil que hoy se convier-
te en Misión Chamba Juvenil. Antes de hacer este anuncio, quiero 
decretar oficialmente hoy 20 de junio la conversión del Plan Cham-
ba Juvenil en una gran misión estructural de la Revolución boliva-
riana, una Gran Misión socialista. Para avanzar, para proteger a la 
juventud con el estudio, con el trabajo, estudio y trabajo. Y además 
estoy de acuerdo, coordinen bien con la directiva de la Asamblea 
Nacional Constituyente, compañero Diosdado Cabello Rondón, 
ayer asumió la presidencia de la Asamblea Nacional Constituyente, 
desde aquí todo mi apoyo, compañía, solidaridad y felicitaciones, 
compañero Diosdado Cabello Rondón, Pedro Infante, Mayerlin, 
los encargo a los dos, al ministro Pedro Infante, ministro de la Ju-
ventud y Deporte y a la ministra de Agricultura Urbana, Mayerlin 
Arias, los encargo a ustedes dos una vez que sea publicado este de-
creto donde convierto al Plan Chamba Juvenil en una Gran Misión 
socialista, debe iniciarse las consultas para elaborar una ley cons-
titucional de la Gran Misión Chamba Juvenil  y convertirla en Ley 
de la República e incluirla en los textos constitucionales que va a 
redactar la Constituyente.

La Constituyente popular, te encargo a ti también Nico. Te encar-
go a ti, a Nico, a Pedro y a Mayerlin para que ustedes se encarguen 
de convertir la Gran Misión Chamba Juvenil en una Ley Constitu-
cional, es un derecho que no se los puede arrebatar nadie, al es-
tudio, al trabajo, a la incorporación productiva. Procedo a firmar 
Gran Misión Chamba Juvenil, 20 de junio 2018, día bendito, creada, 
fundada y aprobada. ¡Cúmplase!

Bueno fíjense ustedes, Chamba Juvenil tiene que ir más allá. Me 
dicen que hay un video, Pedro.

“procEdo a firmar gran misión chamba juvEnil, 20 dE junio 
2018, día bEndito, crEada, fundada y aprobada. ¡cúmplasE!”.

Ministro del Poder Popular para la Juventud y Deporte, 
Pedro Infante Sí, correcto, Presidente, de unos breves dos minu-
tos, que grafica un poco este año, hermoso año de desarrollo de lo 
que es el Plan Chamba Juvenil, creado por usted para la juventud 
venezolana. Sería bueno Presidente compartirlo con nuestro pue-
blo y que podamos ver parte de los logros, de los avances, del de-
sarrollo que ha tenido este hermoso plan durante este último año.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Me parece muy bien, fíjate, todo el gobierno, atención 
Vicepresidenta Ejecutiva, vicepresidentes de gobierno, todo el gobierno 
con toda su capacidad de acción nacional, social, debe estar al servicio 
de la Gran Misión Chamba Juvenil, todo el gobierno, no le podemos de-
jar la Gran Misión Chamba Juvenil sólo al Ministro de la Juventud. Por 
ejemplo, en estos días estábamos hablando y revisando el Plan de Vacu-
nación con el ministro de Salud, Luis López, y yo descubrí que había pro-
blemas con el número de vacunadores, hacían falta 3.500 vacunadores y 
yo le pregunté al ministro, ¿Ministro pero usted llamó a Chamba Juvenil? 
No, y ¿entonces?, ¿en qué quedamos? Porque si usted llama a Chamba 
Juvenil no va a tener 3.500, va a tener 10.000, 20.000, 30.000 vacunadores 
de la juventud en las calles vacunando al pueblo. ¿Se dan cuenta?
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Lo que ustedes necesiten lo tiene el Plan Chamba Juvenil, tiene 
a la juventud preparada, dispuesta, con capacidad. Hay que hacer 
más, Pedro, si esto lo estamos convirtiendo en una Gran Misión 
Socialista, yo quiero el plan especial para convertirla en una Gran 
Misión de verdad, esto no es una coba, no pasamos de Plan a Gran 
Misión no, si pasamos a Gran Misión, debemos ir a la búsqueda de 
ese millón 100 mil jóvenes para que todos estudien, para que todos 
trabajen, ¿me entienden verdad? Vamos a ver el video pues, para 
ver el año recorrido de esta hermosura que ha sido el Plan Chamba 
Juvenil, ¿estamos listos?, ¿seguro? Adelante video.

[Proyección de video]

Presidente de la República Bolivarina de Venezuela, 
Nicolás Maduro Ese es nuestro trabajo, así es, tenemos que avan-
zar en eso. Tenemos una vocera, una vocera del Plan Chamba Ju-
venil, se trata de una estudiante de cuarto año de Comunicación 
Social de la Universidad de Los Andes en San Cristóbal, facilitado-
ra del Plan Chamba Juvenil, se trata de esta muchacha de 23 años 
que tiene nombre de actriz, Grecia Colmenares, bienvenida Grecia, 
¿qué nos puedes decir, Grecia?

Vocera del Plan Chamba Juvenil, Grecia Colmenares Bueno 
muchísimas gracias Presidente, hoy no queda más sino que agra-
decer, agradecer y comprometernos cada vez más con la construc-
ción de este país.

Primero que todo, darle un saludo a toda esta juventud, a toda esta 
clase obrera, esta clase trabajadora que hoy se encuentra aquí presente, 
a todos lo chambistas, a los facilitadores del Plan Chamba Juvenil, a us-
ted Presidente, un saludo desde Los Andes, desde la tierra de las mon-
tañas, desde la frontera, desde el Táchira. Yo vengo del Táchira, pero hoy 
estoy hablando aquí en nombre de más de un millón de jóvenes que 
están en todo el territorio nacional, que están día a día, lugar en lugar, 
comunidad en comunidad, trabajando y estudiando, usted nos ha lla-
mado a eso, a que estudiemos, a que nos formemos, a que vayamos cada 
vez más a profesionalizarnos y esa es nuestra tarea, estudiar y trabajar.

Hoy los jóvenes que decidimos quedarnos en este país, que de-
cidimos seguir luchando en este país, que nacimos en los brazos 
de esta Revolución y que nos anidamos en el corazón de Chávez, 
estamos aquí comprometidos con la construcción en colectivo de 
una sociedad más justa, de una sociedad donde la juventud ten-
ga todas estas oportunidades, hoy agradecemos que usted, Presi-
dente haya, se haya dispuesto a trabajar con la juventud, que codo 
a codo usted nos llame a participar en cada uno de los espacios, 
que codo a codo juntos construyamos la Venezuela potencia. Y es 
por eso que hoy, nuestras palabras son de agradecimiento, de cada 
vez más compromiso, hoy nos sumamos a este aniversario, obvia-
mente en nuestro aniversario, mucha energía, mucho ánimo, es 
un día de fiesta, un día de júbilo y usted nos da ese gran regalo de 
convertir el Plan Chamba Juvenil en una misión. Más compromi-
so, más dedicación, más empeño, que vayamos cada uno de noso-
tros a buscar a esos otros jóvenes que están esperando que el Plan 
Chamba Juvenil se fortalezca, llamarlos, buscarlos, integrarlos, que 
se siga fortaleciendo esa Venezuela llena de profesionales, llena de 
juventud vanguardia. Hoy usted nos da ese gran regalo, la Misión 
Chamba Juvenil.

Nosotros queremos darle un regalo también, y es un poema de 
un autor venezolano y dice así:

“Por ese empecinamiento del corazón
de hacerse horizonte por completo
nosotros, que hemos ayudado en grandes
acontecimientos históricos,
que hemos ayudado en lo construido,
aún con un poco de tristeza
guardamos toda esa radiante alegría
para lo que construiremos 
cuando el pueblo llegue,
podemos caer abatidos por las balas
más crueles, pero siempre
tenemos un sucesor, el niño que estremece
las hambres consteladas, agitando feroz
su primer verso, o el otro, el de la disyuntiva
que no sabe si hacerse guerrero de nubes
o escudero del viento.
Jamás la canción tuvo punto final
siempre deja una brecha,
una rendija algo así como un hilito
donde el joven venidero
pueda ir halando, ir halando,
ir halando hasta el mañana
nosotros los jóvenes del pueblo
luchamos por mil años y más”.
¡Que viva la juventud venezolana!
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Presidente de la República Bolivarina de Venezuela, Nicolás 
Maduro Fíjense ustedes un poema del “Chino” Valera Mora, en la 
voz de una joven que apenas da los primeros pasos como lidere-
sa, mujer joven, líder desde el Táchira para la juventud. Y la Gran 
Misión Chamba Juvenil tiene que avanzar, avanzar en todos los 
campos, en el campo educativo, el de la salud, la cultura, la segu-
ridad, la industria, la agricultura. Yo le he dado una gran tarea al 
Movimiento Robert Serra y a la compañera Mayerlin Arias y es una 
gran tarea de la Gran Misión, Pedro Infante. Yo quiero incorporar 
a miles, miles de jóvenes en las comunidades, los urbanismos, los 
barrios, las universidades, los liceos, a miles, millones digo yo, y no 
exagero. Yo quiero que la juventud se convierta en la vanguardia del 
gran movimiento de agricultura urbana, a través de la Gran Misión 
Chamba Juvenil.  ¿Cómo has arrancado Mayerlin?, ¿cómo están los 
planes?, ¿cómo los visualizas? Por favor Mayerlin Arias, ministra de 
Agricultura Urbana.

Ministra del Poder Popular para la Agricultura Urbana, 
Mayerlin Arias Presidente, bueno, primero quiero agradecer la 
confianza en esta juventud de oro, en las mujeres, además, que ve-
nimos luchando y labrando este trabajo arduo desde las bases. Yo 
me considero una brigadista más y una misionera más de Robert 
Serra y por supuesto de esta nueva misión que nace como lo es 
Chamba Juvenil.

Presidente estamos levantando esos diagnósticos junto al pue-
blo, junto a los productores urbanos, los nuevos críticos que se han 
presentado en la agricultura urbana. Decíamos ayer, ante una asam-
blea que la agricultura urbana es una visión estratégica de nuestro 
presidente comandante Hugo Chávez que lo visionó, sabía que era 
vital que nosotros desde la ciudad comenzáremos a trabajar esa so-
beranía alimentaria. Hay muchos proyectos, Presidente, le anticipo 
que ayer nos presentaban una propuesta que se ha venido constru-
yendo desde el 2011, una Ley de Agricultura Urbana, que además 
debe ir adaptada a la guerra económica y que nosotros como movi-
miento de agricultores urbanos en todo el país, junto a la energía de 
la juventud debemos impulsar. Usted nos ha llamado a un cambio, 
usted nos ha llamado a una revolución de los barrios, al cambio de 
la vida, es importante lo cultural, lo comentábamos también con el 
ministro de Cultura Ernesto Villegas, no es sólo el tema técnico, tam-
bién es el tema cultural, trastocar nuestra conciencia y comprender 
que el que no siembra y aquí cito a mi camarada Carlos Lanz, que 
hemos estado entrevistando a la experiencia, Presidente, no porque 
seamos jóvenes desechamos la experiencia, es la experiencia y la 
juventud la que debe gobernar palmo a palmo y en unidad absoluta.

Dice Carlos Lanz, que el que no siembre, está bajo sospecha. 
En este momento de guerra económica, todos y todas debemos en 
cada espacio susceptible para la siembra debemos labrar la tierra, 
labrar nuestras azoteas, comenzar a ubicar esos espacios es una 
tarea también de la juventud de los chambistas, de Robert Serra, 
lanzarnos para la calle a ubicar.

Bueno no quiero, anteponerme pues a todas las ideas que esta-
mos construyendo, pero estamos, Presidente, con mucha energía 
retomando todo lo bueno que han dejado los ministros anteriores 
a los compañeros y compañeras. El compañero Freddy Bernal ha 
avanzado en el tema de la proteína animal, los conejos, las cabras, 
los ovejos, los cochinos, nosotros vamos ir también a lo estratégi-
co, Presidente, el alimento animal, la semilla, procesos estratégicos 
que son importantes. Nosotros también, tomemos en cuenta que 
toda la cadena productiva de la agricultura urbana debe ser garan-
tizada por los agricultores y por los productores, por supuesto, y 
los nuevos productores porque creo que esa es la razón por la cual 
usted nos da esta tarea, la juventud debe tomar conciencia de que 
debemos ir a nuestras raíces, la tierra, la madre tierra.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Así es, el Movimiento de Agricultura Urbana es 
un movimiento muy revolucionario y, mira, no hay que pararle a 
aquellos que no hacen nada y lo único que saben hacer es burlarse 
y despreciar a los que sí hacen, sigamos haciendo, tengamos fe y 
confianza en lo nuestro, la agricultura urbana es una gran respuesta 
para generar conciencia, para generar valores y generar productos 
también, donde la agricultura urbana ha avanzado y periurbana la 
gente tiene una mejor comunidad, los vecinos son mejores veci-
nos, la gente es más solidaria, más unida y yo le estoy entregando a 
la agricultura urbana al Movimiento Juvenil de Venezuela, al Movi-
miento Robert Serra, para que sea más de 100 mil jóvenes, Pedro, 
miles de jóvenes con un plan desplegado, y tenemos que ir a buscar 
resultados con base en la creatividad, rompan todos los esquemas 
y paradigmas burocráticos, minimalistas, creatividad, creatividad 
más creatividad junto a la comunidad, creatividad más comunidad 
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es igual a desarrollo, avance, progreso. Yo quisiera que el compa-
ñero Pedro Infante, yo quiero felicitar públicamente al Ministro de 
la Juventud y el Deporte por los grandes logros de la Gran Misión 
Chamba Juvenil durante su primer año de vida.

Parecía imposible muchas de las cosas que hemos hecho por la 
juventud, ahora mucho más Pedro. Quiero anunciar antes de darle 
la palabra Pedro Infante, que he decidido, también el día de hoy, 
aumentar el Bono de la Gran Misión Chamba Juvenil de 1.000.000 
a 3.000.000 de bolívares para nuestra juventud, 3.000.000 de bolí-
vares contra la guerra económica. Tiene la palabra Pedro Infante, 
camaradas, ministro de la Juventud y el Deporte.

“hE dEcidido, también El día dE hoy, aumEntar El bono

dE la gran misión chamba juvEnil dE 1.000.000
a 3.000.000 dE bolívarEs para nuEstra juvEntud,

3.000.000 dE bolívarEs contra la guErra Económica”.

Ministro del Poder Popular para la Juventud y el Deporte, 
Pedro Infante Buenas noches, Presidente, a todo el pueblo de Ve-
nezuela y quiero enviarle desde acá un saludo muy especial al más 
de millón, casi ya Presidente, cumpliendo la meta que usted nos 
orientara, casi ya 1.100.000 jóvenes inscritos en el Plan Chamba Ju-
venil, desde acá un fuerte abrazo, felicitaciones por cumplir el pri-
mer año de batalla, de estudio y de trabajo. Un día de celebración, 
Presidente. Primero, cumplimos el primer mes de la victoria del 20 
de mayo, victoria heroica de nuestro pueblo, victoria heroica tam-
bién de la juventud venezolana que salió a respaldar al candidato 
de la juventud, al candidato de la Patria, compañero Nicolás Ma-
duro; pero también hoy la clausura de este congreso, si a mí se me 
ocurría tomar algunas notas, un mismo objetivo tenemos todos, 
construir la Venezuela productiva, construir la Venezuela próspera, 
es decir, la Venezuela potencia que nos dijera en aquel Plan Simón 

Bolívar el comandante Chávez, dos fuerzas, una fuerza que es la 
clase trabajadora, una fuerza joven, que es el Plan Chamba Juvenil, 
hoy convirtiéndose en Gran Misión Chamba Juvenil y una misma 
conciencia de clase, que es la clase trabajadora, un fuerte aplauso 
también porque empieza a construirse esta nueva clase trabajado-
ra que se incorpora en todo este proceso de la construcción de la 
Patria bonita.

También, Presidente, hablaré algunos datos: hoy el Plan Cham-
ba Juvenil debe decir que el 51% de los inscritos de este plan están 
actualmente cursando estudios, ya sea en el liceo o en las univer-
sidades. Más de la mitad de los jóvenes inscritos en el plan están 
actualmente estudiando, pero también decir que el 62%, es decir, 
más de 600.000 jóvenes ya culminaron el bachillerato, eso dice 
también de la calidad y de la formación de nuestros jóvenes inscri-
tos en el Plan Chamba Juvenil. 177.000 de estos jóvenes son técni-
cos o profesionales, es decir, técnicos universitarios o graduados en 
alguna carrera universitaria, más de 2.500 de estos con postgrado, 
con maestría, especializaciones y doctorados inscritos en este Plan 
Chamba Juvenil; 250.000 jóvenes, Presidente, ya insertados labo-
ralmente, con su empleo en empresas del Estado, en instituciones 
del Estado y también algunas empresas privadas que han dado un 
paso al frente y las felicitamos e invitamos al resto de las empresas 
privadas a que hagan lo mismo, que hagan la fuerza a esta juven-
tud trabajadora que quiere construir esa Patria próspera. También, 
Presidente, hemos ido comenzando un debate sobre esta propues-
ta de la Gran Misión Chamba Juvenil y hay distintas propuestas, 
proyectos, programas, políticas que la revolución desde el coman-
dante Chávez y usted principalmente han dirigido a la juventud.

Hoy aquí quiero saludar también al Estado Mayor del Plan 
Chamba Juvenil, por ahí veo al compañero de la Gran Misión Saber 
y Trabajo, del Inces, de las misiones, Misión Robinson, entre otros, 
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la compañera Mayerlin, compañero Herick Rangel que también 
es parte del Estado Mayor del Plan Chamba Juvenil que ahora es 
ministro de Ecosocialismo que han ido trabajando, también a los 
responsables estadales que pido se pongan de pie, a los compañe-
ros que dirigen el Movimiento Chamba Juvenil en todo el país que 
hacen posible que en cada estado y en cada municipio podamos 
organizar esta fuerza juvenil. Y nos toca ahora, Presidente, en una 
metodología que usted también nos ha enseñado, que es la con-
centración de fuego, cómo concentramos fuego en una tarea, dis-
cutíamos ayer cuál es la misión de la Gran Misión Chamba Juvenil. 
En primer lugar, 100% estudio, todos nuestros jóvenes en edad de 
estudio debemos garantizar que puedan estar estudiando, y en se-
gundo lugar, 100% de inserción, ocupación laboral y productiva. Es 
fundamental que toda nuestra juventud que se ha formado en uno 
de los mejores sistemas educativos del mundo, y lo decimos con 
orgullo, pueda ser incorporado a la fuerza del trabajo, a la fuerza 
laboral, a la fuerza productiva del país, y son varias instituciones, 
varias instancias, aquí tenemos por ejemplo la Misión Jóvenes de la 
Patria Robert Serra, el Inces, que debe convertirse en el gran centro 
de formación para el trabajo de esta Gran Misión Chamba Juvenil, 
las brigadas agrourbanas como una estrategia que se venían im-
pulsando también desde este Ministerio de Agricultura Urbana; el 
Plan 100% Empleo de los egresados profesionales de las universi-
dades que venimos trabajando con el compañero ministro Hugbel 
Roa; la Misión Saber y Trabajo, allá está el compañero Miguel Ca-
rreño para seguir uniendo toda la fuerza y garantizar la incorpora-
ción de la juventud.

El programa Soy Joven Productivo que ha entregado más de 
11.400 financiamientos a jóvenes emprendedores que nos permita 
también, algo que nos orientaba usted, Presidente, la semana pa-
sada, una nueva cultura del trabajo, del emprendimiento y también 
una nueva cultura del empresario joven, empresarios nacionalistas 
que crean en el país, que quieran invertir en nuestra Patria. Fundo 

Zamorano, entre otras instancias que nos van a permitir consoli-
dar una gran fuerza para atender a la juventud en esta Gran Misión 
Chamba Juvenil. Gracias Presidente por tanto amor a la juventud 
venezolana, gracias por tanto para nuestra Patria.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Gracias a ustedes por tanto esfuerzo y hay que 
hacer más; si ustedes me dijeran que yo resumiera en una frase, 
yo le diría a ustedes gracias por todo lo hecho, hemos avanzado, 
pero hay que hacer más, más y más, organícense bien, establez-
can el plan ahora como Gran Misión, asuman el concepto, cuan-
do uno crea una gran misión es porque va al trabajo de un tema 
estructural, las grandes misiones son para lo estructural y la Gran 
Misión Chamba Juvenil es para el estudio, el trabajo y la incorpo-
ración de la juventud a la sociedad de manera positiva, producti-
va, temprana.

Que ningún joven se sienta solo porque a esa edad, 15, 16, 17, 
18 años un joven de repente por equis motivo deja de estudiar y 
se siente solo, desvalido y de repente se va pa’ la calle y no consi-
gue ningún lugar donde trabajar y de repente vuelve cabizbajo al 
barrio, a la casa, y de repente coge el camino que no es; si todos 
vivimos la juventud temprana y nunca en el capitalismo, en la IV 
República, nunca tuvimos la mano de nadie, muchachos ustedes 
están jovencitos. La juventud era huérfana, a la juventud lo que le 
echaban era plomo, compadre, persecución, pero que le ofrecie-
ran estudio, trabajo, protección, ingresos, jamás. Así que muy bien 
muchachos, hemos demostrado que sí se puede, muy bien, ahora 
vamos a hacer más. Yo quiero, es una orden lo que te estoy dando 
Pedro Infante, yo quiero que incorporen en mi agenda de trabajo 
permanente las acciones de la Gran Misión Chamba Juvenil para 
multiplicar los recursos y para multiplicar la incorporación de la 
juventud.
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“yo quiEro quE incorporEn En mi agEnda dE trabajo pErmanEntE 
las accionEs dE la gran misión chamba juvEnil para multiplicar 

los rEcursos y para multiplicar la incorporación dE la juvEntud”.

Vamos al barrio, vamos a la cancha, vamos a la calle con el de-
porte, la cultura, el estudio, el trabajo, vamos. Vamos a buscar, que 
no haya un solo joven que se sienta solo o que se sienta sola, que 
tenga cómo conectarse a nosotros y decir, ese joven, mira vale, yo 
quiero montar un taller de artesanía, aprobado; mira, yo quiero 
montar una peluquería, una barbería, aprobado; mira, yo quiero 
montar una textilera porque me di cuenta que uno con tal máquina 
puede hacer un pantalón, una camisa, aprobado; mira, yo quiero 
estudiar ingeniería, véngase a estudiar; mira, yo quiero estudiar 
medicina comunitaria integral, véngase para que sea el médico del 
barrio. ¿Se dan cuenta?, que el joven tenga el contacto con nosotros 
y todos los planes, compañeros vicepresidentes, compañera vice-
presidenta, todos los planes, fíjense ustedes, lo digo por primera 
vez, yo hice un plan llamado Plan Caracas, durante varios meses lo 
estuve pensando, para arreglar Caracas, toda la Caracas, toda, no 
importa los municipios, todos, y apenas triunfé, a la semana arran-
qué el Plan Caracas, váyanse ustedes por ahí para que vean lo bo-
nita que está quedando toda la gran capital, la Gran Caracas y eso 
lo hicimos, ¿gracias a quién?, al Plan Chamba Juvenil, no podemos 
hacer un Plan Chamba Juvenil para embellecer, arreglar, poner bo-
nita, poner brillante, por ejemplo Valencia, Puerto Cabello, Mara-
cay, Maracaibo, Barquisimeto, San Cristóbal, todas las ciudades del 
país vamos a ponerlas bonitas con el Plan Chamba Juvenil, ¿Si va?, 
¿Estamos preparados? Vamos a hacerlo, si es una de las cosas más 
bellas que hay, tener la ciudad donde uno vive limpia, arreglada, 
que uno pueda ir a pasear al Paseo Los Próceres, a Los Ilustres, a 
Los Caobos, a la avenida Bolívar, hablando aquí de Caracas. Que 
uno pueda ir a pasear a los parques porque estén limpios, que uno 
pueda caminar por los bulevares, que uno pueda transitar orgullo-
so por su ciudad. ¿No es algo bonito, Lacava?, ¿no te parece bonito, 
Lacava?

Vamos a hacerlo con el Plan Chamba Juvenil, vale. Y generamos 
miles y miles y miles de empleos útiles para la sociedad. ¿¡Sí va!?

Bien bonita esta jornada, bien bonita esta jornada. Compañero 
Elías Jaua, ministro de Educación, anuncio muy importante a tra-
vés del Carnet de la Patria, ir consolidando el sistema de bonos y 
apoyo del Carnet de la Patria, anuncio a la familia venezolana. Pri-
mero nos estamos preparando para las ferias escolares, les vamos 
a garantizar a través de las ferias escolares a todos los padres, a las 

madres, a los representantes todos sus libros y útiles escolares a 
precios justos, se los garantizo. Además les vamos a garantizar sus 
morrales, sus libros. Porque ya están robando a la gente, una lista 
escolar te cuesta 100.000.000 de bolívares. ¿Y quién coño la puede 
pagar?, ¿ah? ¡Ladrones! Les va a llegar su hora a los ladrones, ya les 
empezó a llegar la hora. Pero mientras tanto vamos con todo, Elías, 
vamos con las ferias escolares por zona educativa, pero además te-
nemos que garantizar el morral con su pertrecho para los mucha-
chos, sus libros... Todo, vale, todo, la revolución lo garantiza todo. 
Pero además estoy creando un bono de escolarización especial, y a 
todas las familias que inscriban a todos sus niños en la educación 
inicial, en la educación primaria y en la educación secundaria, les 
voy a dar un bono súper especial por inscribir e incorporar a sus 
hijos de protección escolar.

 
Compañero Elías Jaua, impleméntelo, despliéguelo. La revolu-

ción lo puede todo. Yo les doy las gracias a ustedes por todo el es-
fuerzo que se hace, que nadie baje la guardia,  nadie debe bajar la 
guardia. Fíjense lo que le pasó a Colombia ayer con Japón, bajó la 
guardia y en el minuto número dos le decretaron un penalti y le 
expulsaron a Sánchez, le metieron un gol en penalti, y luego queda-
ron con diez hombres y no pudieron recuperarse. ¿Por qué?, por-
que bajaron la guardia. ¿Ah, Lacava? Uno no debe bajar la guardia 
ni en el minuto uno ni en el minuto 90, si no pregúntenle a nuestros 
atletas, aquí están nuestros atletas medallistas de oro. Vamos a dar-
les un aplauso a nuestros atletas medallistas de oro de Cochabam-
ba. Regresaron victoriosos de Cochabamba. No bajemos la guardia, 
compañeros, se los digo a ustedes. Me siento contento por lo que 
han hecho, vayan a las bases, como dijo Nayibet, vayan a las bases 
profundas, tengan fe en las bases, tengan fe en la clase obrera, en 
el trabajador, en la trabajadora; vayan a llevar el mensaje, la orden, 
la orientación y díganle de mi parte que tienen un Presidente de la 
clase obrera, que cuenten conmigo para siempre y que esta Vene-
zuela la vamos a hacer bonita, grande y próspera.

¡Que viva la clase obrera de Venezuela!
¡Que viva!
¡Que viva la Patria buena!
¡Que viva!
¡Que viva la Gran Misión Chamba Juvenil!
¡Que viva!
¡Que viva Corazón Llanero!
¡Que viva!
¡Música! Gracias, Venezuela.
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